

**AGENDA POLÍTICA**

Entra etapa de definición para los presidenciables

Tanto el Frente Amplio por México como su antagonista definirán a su candidato a través de las encuestas

PATRICIA RAMÍREZ

Los dos bloques de aspirantes presidenciales terminarán esta semana sus recorridos por el país, para entrar a la etapa de definiciones, pues en ambos grupos se realizarán las encuestas para determinar a quién representará a cada una de las coaliciones, con miras a las elecciones de 2024.

En el caso del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, Beatriz Paredes Rangel y Santiago Creel Miranda se preparan para los últimos tres foros de diagnóstico, que les han permitido tener mayor exposición y contrastar sus visiones del país.

Este martes 22 de agosto se realizará el cuarto foro en León, Guanajuato, con el tema La reconstrucción institucional: gastar el dinero en lo que se necesita, que abordará salud, educación, cultura y programas sociales.

El jueves 24 de agosto en Guadalajara, Jalisco será el quinto foro, México y el mundo: si promovemos a México ¿Verdrán más oportunidades?, que versará sobre las relaciones del país con el extranjero con tópicos como nearshoring, el TMEC y migración.

La ronda final será el sábado 26 de agosto en Mérida, Yucatán, donde los aspirantes cerrarán con el tema de El México para las mujeres, relacionado con temas de igualdad de género y violencia.

JUNTOS HACEMOS HISTORIA

En el caso de la coalición Juntos Hacemos Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubon,

Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila, Manuel Velasco Coello y Gerardo Fernández Noroña realizarán sus últimos recorridos por el país, pues el calendario de Morena y sus aliados señala el 27 de agosto como el último día para tener encuentros con sus simpatizantes.



Cada uno determinará en qué lugar concluir esta etapa y se prevé que Claudia Sheinbaum lo haga en Veracruz, Adán Augusto López en Palenque, Chiapas, Ricardo Monreal en la Ciudad de México y el equipo de Ebrard no ha anticipado donde será su actividad final de esta etapa.

Además, la rispidez por el método de elección de las encuestadoras y la propaganda desplegada por todo el país se prevé que continúe, aunque Marcelo Ebrard ha asegurado que no saldrá de Morena.

VAN POR RESTITUIR EL INAI

Esta semana, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutirá un proyecto de sentencia del ministro Javier Laynez Potisek, que plantea permitirle al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) operar con solo cuatro integrantes, para desahogar el trabajo que se le ha acumulado.

En el listado de acuerdos para resolverse en la sesión de la segunda sala del próximo miércoles 23 de agosto está ya inscrita la solicitud del INAI para emitir medidas cautelares, en tanto se resuelve el fondo de la controversia constitucional presentada por el organismo.

El INAI argumentó que desde el pasado 1 de abril, en la que venció el plazo de una comisionada, el pleno quedó sin quórum legal para sesionar, pues solo quedaron cuatro comisionados, debido a la omisión en la que ha incurrido el Senado

de la República de nombrar a los comisionados para ocupar las vacantes.

La Ley Federal de Transparencia en el artículo 33 establece que solamente hay quórum si se dan cinco comisionados, pero el ministro propone que como medida cautelar se autorice que pueda sesionar con esa cantidad de comisionados, en tanto no se desahogue el trámite pendiente en el Senado. De esa manera, la presidenta del INAI tendrá voto de calidad, en caso de que haya empate.

COMIENZA DISPUTA EN CÁMARAS

En tanto, en la Cámara de Diputados y el Senado de la República comienzan los jaloneos para definir quiénes serán los nuevos presidentes de estos órganos legislativos, quienes fungirán en sus cargos en pleno proceso electoral federal.

En el palacio legislativo de San Lázaro ya se barajan nombres de priistas que podrían asumir esa posición, y en tanto que el próximo presidente o presidenta de la Cámara de Diputados tiene que ser electo por mayoría calificada, el PRI tendrá que negociar con Morena para obtener los votos necesarios. Entre los nombres que suenan se encuentran las diputadas Carolina Viggiano, Marcela Guerra y el propio Alejandro Moreno Cárdenas, aunque en el caso del presidente del PRI el sector más radical se opone a que pudiera asumir la



presidencia de la Cámara de Diputados siendo al mismo tiempo dirigente de un partido político.

En el caso de Senado, Morena debe postular una mujer para presidir el último año de esta Legislatura, y en ese caso la confrontación será interna, en tanto que hay bloques de senadores claramente identificados con alguna de las corcholatas, lo que complicaría el proceso. Hasta el momento dos senadoras morenistas se han postulado abiertamente, Ana Lilia Rivera y Marybel Villegas.

9

Personajes del Frente Amplio por México y juntos Haremos historia disputan su lugar como candidato a la Presidencia de la República y entran a su etapa final

